

MONITOREO MERIDIANO

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) puso en marcha el Sistema de Seguimiento a la Jornada Consultiva (SIJECC) 2025, una herramienta rediseñada para supervisar en tiempo real las actividades de las Mesas Receptoras de Opinión (MRO) durante la Consulta de Presupuesto Participativo, que se llevará a cabo el próximo 17 de agosto. De acuerdo con la Comisión Provisional para el Desarrollo de Sistemas Informáticos (CODESI), el SIJECC permitirá registrar y dar seguimiento a los principales eventos e incidentes que ocurran durante la jornada, con descripciones detalladas y las acciones implementadas para su atención. También generará reportes automatizados con datos consolidados, útiles para la toma de decisiones y para la rendición de cuentas. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#) ; [Capital Multimedia \(sitio\)](#) ;

En entrevista, **Patricia Avendaño, consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México**, expresó su opinión sobre la reforma electoral propuesta. **Avendaño** argumentó que la posible desaparición de los Organismos Públicos Locales en las entidades federativas es un error, ya que México es un país federal y necesita una distribución de competencias para atender las particularidades de cada entidad. Comparó esta situación con la existencia de secretarías a nivel estatal, como Educación y Salud, que son necesarias para abordar problemáticas específicas de cada región. Además, destacó que **el Instituto Electoral de la Ciudad de México** fue creado para gestionar elecciones y otras tareas como el presupuesto participativo y referendos, y que concentrar todas estas funciones en un órgano nacional podría generar ineficacia y retrasos en los resultados electorales. **Avendaño** también mencionó que el sistema electoral actual, construido a partir de la desconfianza, es costoso y que la reforma no necesariamente reducirá costos, ya que se seguirán necesitando los mismos recursos para las elecciones federales. En conclusión, expresó su escepticismo sobre la necesidad de una reforma electoral tan profunda y abogó por la inclusión de expertos en el proceso. [Canal 8.1 Heraldo TV](#) ; [El Heraldo de México \(sitio\)](#)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) avanza en las acciones para garantizar que los grupos de atención prioritaria ejerzan sus derechos político-electorales en igualdad de condiciones, afirmó **la consejera presidenta, Patricia Avendaño Durán**, durante la inauguración del «XIII Congreso Internacional de Ciencia Política. Mujeres y democracia: participación política y desafíos para un futuro inclusivo». «Estamos llevando a cabo un diagnóstico con grupos de atención prioritaria, (mujeres, personas indígenas, con discapacidad, adultas mayores y afrodescendientes), ya que para el próximo proceso electoral tendremos que implementar acciones afirmativas, porque así lo mandata la Constitución de la Ciudad de México», resaltó. [Grupo Agencia Global de Información \(sitio\)](#) ;

La Comisión de la Reforma Electoral en la Cámara de Diputados, presidida por Víctor Hugo Lobo San Román, ha declarado sesión permanente en anticipación a la iniciativa de reforma electoral que enviará la presidenta Claudia Sheinbaum. Lobo San Román destacó la importancia de legislar sobre

el voto de los mexicanos en el extranjero y fortalecer el sistema electoral. El diputado Pedro Vázquez González, del PT, expresó su preocupación por la posible duplicación de iniciativas, mientras que Paulino Rubio Fernández, del PAN, advirtió sobre la percepción de la oposición respecto a la discusión de reformas pendientes. Abigail Arredondo Ramos, del PRI, expresó su temor por la pérdida de autonomía legislativa. **La consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Patricia Avendaño Durán**, advirtió sobre los riesgos de suprimir los Organismos Públicos Electorales (OPLES) y concentrar todos los procesos en una sola institución. Se espera que la iniciativa de la presidenta Sheinbaum sea recibida por la Cámara de Diputados en septiembre, coincidiendo con el inicio del periodo ordinario de sesiones. [103.3 Radio Fórmula, Las primeras de Anda](#)

La Reforma Electoral que se genere debe encaminarse a consolidar la autonomía y la independencia de los organismos electorales locales, afirmó **la consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia Avendaño Durán. La consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño Durán; la consejera electoral Sonia Pérez Pérez y el consejero electoral Ernesto Ramos Mega** sostuvieron un encuentro con integrantes de la Comisión de la Reforma Política-Electoral de la Cámara de Diputados que preside el legislador Víctor Hugo Lobo Román. [Grupo Agencia Global de Información \(sitio\)](#) ;

REFORMA ELECTORAL

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, anunció que su gobierno está abierto a que todos los sectores políticos, sociales y académicos del país se sumen al debate sobre la próxima Reforma Electoral. En su conferencia matutina, la mandataria informó que el proyecto aún se encuentra en etapa de construcción, por lo que invitó a las fuerzas políticas, especialistas y ciudadanía en general a participar y presentar propuestas. La presidenta informó que Pablo Gómez, responsable de la Comisión presidencial sobre la Reforma Electoral, será el encargado de coordinar y difundir la información sobre el proceso, incluyendo las propuestas iniciales, los foros de consulta y los mecanismos de participación. Sheinbaum reiteró su postura a favor de eliminar las figuras de diputados y senadores plurinominales, argumentando que este sistema “se ha prestado para muchas cosas” y que el país necesita avanzar hacia un modelo de representación distinto. [Infobae \(sitio\)](#) ; [El Universal \(sitio\)](#) ; [El Herald de México \(sitio\)](#) ; [Milenio \(sitio\)](#) ;

Sheinbaum valida que Lorenzo Córdova opine sobre reforma electoral, pero insiste en racismo: “No hemos escuchado una disculpa”. La presidenta informó que el nombre del exconsejero presidente del INE ya no aparece en los libros de la SEP. La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo respaldó que Lorenzo Córdova y Luis Carlos Ugalde, exconsejeros presidentes del Instituto Nacional Electoral (INE) a quienes ha señalado de apoyar a la oposición, opinen sobre la reforma electoral que está próxima a redactarse. [Infobae \(sitio\)](#)

La reforma electoral debe aprobarse antes de febrero 2026, dice Monreal. Ricardo Monreal, coordinador de diputados de Morena, confió en que la comisión presidencial para la reforma electoral hará un buen trabajo; afirmó que el Congreso revisará todo y la reforma debe aprobarse a más tardar en febrero de 2026. [Milenio \(sitio\)](#)

En entrevista, el doctor Uuc-kib Espadas, consejero del INE, destacó la importancia de la experiencia y conocimientos acumulados por el Instituto Nacional Electoral (INE) en la redacción de la reforma electoral. Señaló que la opinión técnica del INE es imprescindible para legislar adecuadamente los mecanismos organizativos y administrativos del proceso electoral. Espadas mencionó que, a diferencia de la reforma judicial, donde no se consultó al INE y se presentaron deficiencias legislativas, es crucial que se escuche la voz del Instituto para evitar problemas similares. Aunque reconoció que la comisión actual es presidencial y no legislativa, subrayó la necesidad de una discusión amplia y profunda que incluya a diversos sectores de la sociedad. El doctor también enfatizó que la participación del INE no afecta su autonomía ni independencia, y que su experiencia es vital en áreas críticas como la selección de funcionarios de casilla y los mecanismos de comunicación entre instituciones. [98.5 El Herald Radio](#)

NACIONAL

EU no va a venir a México con los militares; no va a haber invasión: CSP tras orden ejecutiva de Trump. Presidenta afirmó que Estados Unidos “no va a venir a México con los militares y no va a haber invasión”, esto luego de que trascendió que Donald Trump firmó una orden que proporciona una base oficial para la posibilidad de realizar operaciones militares directas en el mar y en suelo extranjero contra los cárteles. [La Razón \(sitio\)](#) ;

Conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum:
<https://www.youtube.com/live/n2jXDObZL6s?si=H1-9cbMI374KQW3M>